

# Voeux à l'université : des difficultés, certes, mais beaucoup d'ambitions

samedi 21.01.2012, 05:35 - La Voix du Nord



Mohamed Ourak, président de l'université. PHOTO BRUNO

FAVA

## | ON EN PARLE |

Une année de scrutin - même à l'université - a toujours une saveur particulière. ...

C'est le cas en 2012 : l'élection du président se profile en mars, dans les jours qui suivront le renouvellement du conseil d'administration (le 23). Le président actuel, Mohamed Ourak, sera candidat à sa propre succession : il l'a annoncé hier lors de la cérémonie de voeux.

Son arrivée, en octobre 2010, a coïncidé avec le lancement de plusieurs grands projets à Valenciennes qui se sont développés en 2011 : le Technopôle, avec Valenciennes Métropole, et la Fabrique à images d'Arenberg, avec la Porte du Hainaut. « Grâce aux efforts des acteurs universitaires, industriels et des collectivités, nous avons engrangé d'excellents résultats et des succès importants comme le lancement du projet Railenium, une véritable locomotive pour favoriser l'innovation de nos entreprises », indique le président Ourak, qui a annoncé l'ouverture d'un campus provisoire de 800 m<sup>2</sup> en mars pour accueillir les premiers acteurs du Technopôle et présenter aux entreprises « le potentiel de recherche de l'UVHC ». Autre annonce faite lors des voeux, le lancement imminent d'un dispositif de recherche appelé INOPME, destiné à favoriser le transfert de savoir-faire innovants des laboratoires de l'UVHC vers les PME. S'agissant d'ouverture, Mohamed Ourak est également revenu dans son discours sur le développement des projets tournés vers l'international : « L'université accueille plus de huit cents étudiants étrangers, a-t-il rappelé. Un travail est engagé avec le CROUS pour faciliter leur installation et leur intégration. En 2011, nous avons aussi formalisé des échanges avec le Vietnam, l'Afrique de l'Ouest et la Chine. » Cette année, ce partenariat sera élargi au Canada, au Brésil et à d'autres pays d'Amérique latine ou du Moyen-Orient.

## **Trop discret ?**

### **« Je travaille »**

Une politique d'ouverture qui ne masque pas les difficultés de l'UVHC rencontrées depuis l'autonomie des universités, notamment en termes de budget.

Le président Ourak ne les a pas cachées mais la rigueur, de son point de vue, n'empêche pas l'ambition : « Il faut poursuivre notre modernisation pour servir au mieux nos missions : la réussite au diplôme, l'insertion professionnelle de nos étudiants, le développement de la recherche et des ambitions entrepreneuriales. » Des axes de développement qui s'annoncent donc comme les contours de sa future profession de foi, entre ambition et prudence. Trop de prudence ? Interrogé sur la démarche de Pascal Level (lire ci-dessous), Mohamed Ourak a répondu sans détour : « Ça le regarde, je ne souhaite pas entrer dans la polémique. Je ne suis pas là pour attaquer mais pour travailler . » •

S. P.